
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

12月にはいました。 
平塚市のコロナ感染者ですが、このところ毎日 1人・
2人と感染者数が出ています。183名です。 
マスク着用・意識しましょう。 
本日は総会です。スムーズな運営を切にお願いいた
します。 
先週はとっさのクラブフォーラムを開催しました。 
つくづく 司会・まとめ進行役は、難しいと・・・・・
そして下手だと痛感しました。 
でも皆様の会員増強・年会費・ＨＰについての思い
を伺えました。 
クリスマス会も中止になりその資金もございます。 
伊藤年度の残金もあります。その資金を生かし、こ
の先後期に反映したい思います。 
さて食に関する話です。本日は 11月 29日は・・・・・

イイニク／語呂合わせで肉の日ということです。 
日本は、仏教の影響で、古来から獣肉をほとんど食
べませんでした。とはいえ、こっそりと食べていた
ようです。ウサギですが江戸のころはかなり頻繁に
とらえて食用にしていたようです。しかし、四つ足
であることは歴然としているわけですから、多少は
後ろめたい気持ちがあります。そこで、あたかも鳥
を扱うふりをして、ウサギの頭数を数えるときは
「羽：わ」と言ったのだそうです。また、イノシシ
なども食べていました。これは山クジラと名の名称
でもわかるとおり、「四つ足の動物ではありません」
と言う意味の呼び名で逃げていたわけです。 
イノシシの肉を別名ボタンと言い、馬をサクラ、鹿
をモミジと呼んでいました。. 
将軍は子孫繁栄のためと言うことで牛肉などたべ
ていたようです。が、禁止してる手前、堂々とは食
べられません。なんと江戸城のあるところに肉を食
べるための秘密の部屋まであったそうです。 
彦根藩においては養生用といい牛を飼っていたよ
うです。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
彦根藩は武具・馬具に必要な牛・馬の皮を調達して
います。牛革を調達すれば当然肉が残ります。その
肉を保存食として味噌漬け・干し肉・粕漬けにして、 
彦根藩主が各大名へのお歳暮の類の付け届けに、こ
れらの牛肉を配っていたそうです。この牛のみそ漬
けがなかなかの人気で、おいしければ食べたいが真
情です。 
大名の中には、暮れになると、あの味噌漬けがたべ
たい、と、彦根藩主に催促するものもいたくらいだ
そうです。後に近江牛として広く知られるようにな
るのですが、江戸時代もすでにうまい牛として認知
されていたようです。一方民（たみ）、百姓は肉を食
べるときは、いつも使っている鍋を使うと穢（けが
れる）れるからといって、農機具の一つである鋤を
洗って、火に乗せ、そこで肉を焼いて食べたそうで
す。これがすき焼きの語源ですね。この、獣肉を忌
避してきた習慣が解けたのは、明治５年、明治天皇
が牛鍋を食べた、ということで、一気に解放された
ようです。肉の話をしました。肉食はおおっぴらに

はできませんでし
たから、「山くじら」
と称して看板をだ
して商う店も出て
きました。 

 
歌川広重の「名

所江戸百景」にも
描かれていますね。 
 
「雪の日に七輪に                
咲く冬牡丹」 
 
七輪から上がる

火に煮えた鍋の中
の猪の肉。身体が
温まってくる美味
しさを感じます。 

 

第 2101回 2020年 12月 02日（水）☁ 

  総会員数 計算対象数 出席会員数 今回出席率 メイクアップ 修正出席率 

31名 30名 19名 63.33％ 1名 11/11 70.0％ 
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次年度理事役員 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

●2780地区より● 

＊国際ロータリー日本事務局の勤務について 

国際ロータリー日本事務局（東京都港区）は、

東京都における新型コロナウイルスの感染

者数が過去最多となり、また、重傷者数が大

幅に増加している昨今の状況を鑑みて、12月

1 日（火）より 12 月 28 日（月）までの間、

在宅勤務とさせて頂きますことをお知らせ

申し上げます。 

 

＊米山学友同窓会開催のお知らせ 

 来年５月２３日（日）に開催を予定していま

す。詳細は追ってお知らせいたします。 

 

●ロータリーの友より● 

＊新型コロナウイルス感染症に関する友事務所

対応の件について 

 冊子配布に関して万一遅れる場合は通知いた

します。事務所運営は時差出勤と在宅勤務とし

ます。 

 

●国際ロータリーより● 

＊12月のレートは 105円/㌦ 

 
 
 
 
     

＊チャイルドファンドジャパンより 2019 年度
年次報告書 

 

 

 

 
◆関口会長◆ 
本日は年次総会です。スムーズな議事・進行に
ご協力ください。 
コロナ感染防止・出来る限りのマスク着用を意
識しましょう。 
小泉会員、先日はありがとうございました。 
縄島会員、毎年ありがとうございました。 

 ◆山田会員◆ 
年次総会において決議されます、次年度理事役
員の皆様、宜しくお願いいたします。 
小林さん、いつもすみません、ありがとうござ
います。 
妻の誕生祝の花、ありがとうございました。 

 ◆平野会員◆ 
  年次総会にあたり次期役員の皆様、宜しくお願

いいたします。 
◆吉川会員◆ 
本日の年次総会の成功を祈念して。 

◆成田会員◆ 
  先日、私の誕生祝と言う事で、妻と南青山にあ

る根津美術館へ行き、現在人数制限をしている
為、ゆっくり見学出来ました。 

  本日のクラブ総会、円満に進行する事をお祈り
しています。 

 ◆栁川(修)会員◆ 
もう今年も残り１ケ月となりました。今年の前
半の記憶はありません。新型コロナの為に大変
でした。残りの１ケ月皆で頑張りましょう。 

 ◆小玉会員・大畑会員・久保田会員・菊池会員・
縄島会員・小泉会員・石塚会員・伊藤会員・長
谷川会員・近藤(直)会員・石井会員◆ 

本日の総会、スムーズに進行します様に。 

  

 

 

 

 

 

 

 

◆ 次 回 例 会 ◆ 

12 月 9 日(水)  

ゲスト卓話 

有限会社 花企画 高橋勇士様              

                

              

◆ ス マ イ ル ◆ 

◆ 幹 事 報 告 ◆ 

◆ 年 次 総 会 ◆ 
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会長 小泉  守 

会長エレクト 斉藤 宙也 

副会長 斉藤 宙也 

幹事 近藤 直樹 

会計 栁川  修 

Ｓ．Ａ．Ａ 久保田 守 

参 考 

副幹事 近藤陽一郎 

副Ｓ．Ａ．Ａ 大畑 直裕 

 

理        事 

会長 小泉  守 

会長エレクト 斉藤 宙也 

副会長 斉藤 宙也 

会員組織担当 小玉 秀秋 

奉仕担当 伊藤 和彦 

財団担当 石塚  誠 

直前会長 関口 俊一 

幹事 近藤 直樹 

会計 栁川  修 

Ｓ．Ａ．Ａ 久保田 守 

 

◆ 受 理 ◆ 


